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打造打造““随州香稻随州香稻””公共品牌公共品牌 擦亮稻米产业金字招牌擦亮稻米产业金字招牌
————专家教授专家教授、、企业代表论道企业代表论道““随州香稻随州香稻””

随州日报全媒记者随州日报全媒记者 王松王松 刘诗诗刘诗诗 徐斌徐斌 通讯员通讯员 李建明李建明

99月月 2626日日，，我市举办我市举办““随州香稻随州香稻””研讨会研讨会，，来自全国各地水稻领域的专家教授来自全国各地水稻领域的专家教授、、企业代表等企业代表等 6060余位嘉宾共聚一堂余位嘉宾共聚一堂，，论道论道““随州香稻随州香稻””发展发展。。
研讨会上研讨会上，，湖北省农科院副院长游艾青湖北省农科院副院长游艾青、、华中农业大学植科院教授黄见良华中农业大学植科院教授黄见良、、袁隆平院士超高产攻关团队水稻栽培专家闻蔚宏等专家教授袁隆平院士超高产攻关团队水稻栽培专家闻蔚宏等专家教授，，隆平高科隆平高科、、北京金北京金

色农华色农华、、广西绿海广西绿海、、广东江京广东江京、、广州三眼桥市场等企业代表一一发言广州三眼桥市场等企业代表一一发言，，充分肯定了充分肯定了““随州香稻随州香稻””的品质的品质，，并为并为““随州香稻随州香稻””发展提出宝贵的意见和建议发展提出宝贵的意见和建议。。
今日今日，，本报特刊发研讨会部分代表发言摘录本报特刊发研讨会部分代表发言摘录，，以飨读者以飨读者。。

湖北省农科院副院长游艾青：
随州市不仅是炎帝神农故里，

编钟古乐之乡，更是高产之乡，有很
好的稻米文化基因。为了推进农业
转型升级，随州提出发展“随州香
稻”，这种做法和思路是值得肯定
的。在此，我提出三点建议。

一是要理清思路。要围绕匹配
品种，树品牌、建基地、扶企业、走联
盟，坚持全产业链的思路来抓优质
稻产业，以基地为支撑，以加工为关
键制，实现全产业链规模经营。

二是要整合好资源。优质稻产
业是一个系统工程，不是靠某一个
部门或环节就能做好，必须要把零
散的、碎片化的资源整合在一起，才
能集中力量办好这件事情。同时，
要拿出自信，加大资金投入力度。

三是要长期坚持，要做好“随州
香稻”品牌，绝对不是一蹴而就的，
需要几代人的努力，在这方面，潜江
小龙虾和京山桥米都是很好的榜
样，只要精准、精细地去做一件事
情，就一定可以做好。

华中农业大学植科院教授
黄见良：

第一是“增香”。香稻的香
味浓度首先是靠品种筛选，其
次是栽培技术，香稻的品种对
栽培的要求更高，在栽培上着
眼于绿色生态。同时，要提高
农业生产价值，利用好随州特
有的优势条件，比如发展“稻菇
模式”，将稻草“变废为宝”用于
栽培香菇。

第二是“保香”，也就是产
后收购加工的问题，因为香味
是很容易挥发的，特别是在高
温下，这就涉及到干燥技术和
冷链储存，要保证产品生产出
来，香味不丢失。

第三是“飘香”。我们如何
把这个品牌做大做强，要打造
好香稻文化，品质要有一个过
硬的保障体系，在香稻发展上
最好做到“一村一品”，避免品
种混杂。

袁隆平院士超高产攻关团
队水稻栽培专家闻蔚宏：

很多人疑惑，为什么袁隆
平院士对随州情有独钟，在这
里设立国家杂交水稻工程技术
研究中心随州分中心，今天，我
给大家解开这个谜底。

袁隆平院士说过，水稻要
高产得有“四良”条件，即良种、
良田、良法、良态, 要想实现水
稻优质高产，四者缺一不可，而
随州得天独厚的区域优势、气
候条件和生态环境，使之成为
高端优质香稻的适宜种植区。

随州具有诸多优势，只要
掌握好协同作战，“随州香稻”
大有可为。用“随州香稻”品牌
来引领指导农业增产增收，值
得花上十年乃至二十年的光阴
去奋斗。只要我在这里从事水
稻栽培，我一定不遗余力为“随
州香稻”呐喊、出力，贡献自己
的一份力量。

随州市农业农村局副局长胡
建鄂：

为改变随州“稻强米弱”的生
产现状，我市坚持以农业农村高
质量发展为目标，以优质稻产业
开发为抓手，围绕品牌培育、基地
建设、标准化管理发力，通过打造

“随州香稻”公共品牌、推广“双订
单”模式，扎实推进稻米产业向优
质化、品牌化方向发展。

希望通过此次会议，让各位
专家能够更加了解随州，了解随
州这片土地，了解我们“随州香
稻”的发展情况，给我们留下宝贵
的意见和建议；希望种业公司的
老总们能够给我们提供更多、更
好的高端优质香稻品种；希望“随
州香稻”的合作伙伴、媒体朋友
们，多多宣传“随州香稻”、推介

“随州香稻”、销售“随州香稻”，让
“随州香稻”香飘万家！

企业代表发言摘录

专家领导发言摘录

隆平高科种业杨震宇：
随州自古以来都是水稻的

主产区，具有种植优质稻的得天
独厚的地理条件和自然环境，是
我们隆平高科推广杂交水稻的
主战场。

隆平高科作为一个民族种
业的品牌，在品种研发、营销能
力、技术服务和质量管控方面，
有 非 常 强 的 综 合 能 力 ，2019-
2020年度，全国中稻推广面积前
三席的品种都出自于隆平高科，
已经成为杂交水稻领域国际一
流水准的商业化育种团队。

对于随州香稻产业，我们隆
平高科不会缺席，我们将依托整
个产业链，着力把随州香稻产业
做大做强，打造为一张全国性的
靓丽名片。

北京金色农华谢帮忠：
随州土地肥沃，是能种出

产量的地方，也是能种出好品
质的地方，打造香稻的先天条
件得天独厚。

农以种为先。作为种业企
业，金色农华始终秉承“报国兴
农、争创第一、共同发展”的核
心理念，过去的 19 年里，我们在
随州市推广高产杂交水稻累计
超过 200 万亩，为随州的粮食生
产提供了坚实的保障。

打造“随州香稻”，品种是
关键，品种的产出靠科技创新，
目前，金色农华高端优质香稻
品种已经产出，必将为推动随
州香稻品牌做大做强提供源头
保障和品种支撑。

广西绿海种业罗光福：
广西绿海种业成立于

2001年,自成立以来，高度重
视商业化育种，年均科研投
入经费达 800 多万元，坚持
差 异 化 、优 质 化 的 育 种 方
向，全国累计推广 4000多万
亩，得到了种业同仁的广泛
认可。

发展香稻产业，种业要
与米业完美结合，打造产业
链，做到规模化发展，标准
化栽培，品牌化运营，优质
优价，为耕者获利，为食者
谋福。

广州三眼桥市场
张乙喜：

“ 随 州 香 稻 ”这 个
品牌要想推广好，市场
推大的话，各方面都得
做好，因为现在市场对
稻米的要求很高，特别
是一些重金属元素的
检测都是做得很严很
频繁。

无论是从种植、管
理、加工还是储备这一
块，大家都要努力，确
保“随州香稻”是自然
香，是真的香。

广东江京农业赖振豪：
湖北是一个重要的产粮

区，我们企业也在这里采了
很多原粮，但是基本上都是
一些普通稻的品种。

在近年来的采购中，我
们感觉随州的米在同品种来
说，口感是要优于其他地区，
但是一来品种没有优势，二
来种植比较杂，没有体量，在
销售方面不利于全面推广，
三是加工企业相对弱势。

在试吃过“随州香稻”之
后，我们觉得“随州香稻”是
有竞争力的，对“随州香稻”
的未来，我们充满期待。

随州市农业农村局副局长
董学斌：

“随州香稻”是随州市 2019
年成功申报的国家地理标志证
明商标，我市组织这次“随州香
稻”研讨会，主要目的是邀请一
直以来对随州水稻生产关注的
有关专家、重要的种业公司老总
和部分大米销售企业负责人，来
随州现场感受一下随州金秋丰
收的美景和成果，为“随州香稻”
持续健康发展献言献策。

随州位于长江流域和淮河
流域的交汇地带，四季分明、雨
量充沛，气候温和湿润，土壤质
地好，富含多种微量元素，是全
国、全省重要的中稻种植区域和
籼 稻 优 质 品 种 最 适 宜 种 植 区
域。在独特的区位优势和良好
的自然环境条件下，生产的“随
州香稻”无污染、香味浓、口感
好、营养丰富。

武汉大学教授朱仁山：
像随州市这样各个部门联

合一起为农业做一件事，而且做
得这么扎实，这种情况在全国也
属少见，让我备受震撼。

香稻产业要做好，主要是要
做好以下几个方面的工作，一是
要找准市场定位，想好香稻产出
以后卖给谁的问题。二是要选
好品种，有了得天独厚的区位优
势 和 气 候 条 件 之 后 ，品 种 是 关
键。三是要摸索技术，其中包括
品种栽培技术、管理技术，仓储
加工技术等等。四是要强化文
创 建 设 ，打 造 随 州 香 稻 产 业 文
化，树立独特品牌。

总而言之，“随州香稻”产业
要坚持“效益为先，生态发展”的
理念，保证产品的质量，和可持
续的发展，这才是核心竞争力。
我相信，只要随州上下一条心，
形成一种文化传承下去，“随州
香稻”一定能够做大做强。

随州市稻米产业协会会长万天
江：

从 2017 年开始，我市政府和农
业农村局决定，从打造“随州香稻”
公用品牌入手，擦亮随州稻米产业
的金字招牌，通过聚合优势资源、打
造“随州香稻”公用高端稻米品牌，
推动随州优质稻米产业高质量发
展，通过推广随州香稻“双订单”、种
粮一体化模式，让稻米产业链企业
实现“一品多赢”局面。

打造“随州香稻”高端大米公用
品牌是一个漫长而艰苦的过程，需
要我们甚至几代人的努力，需要方
方面面的大力支持。希望种业公司
提供更多、更好的高端优质香稻品
种，希望销售精英们多多宣传、推荐
随州香稻，希望领导、专家们多多指
导、多多关照、呵护随州香稻发展。


